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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PROMUEVEN ESTUDIANTES VALORES DEMOCRÁTICOS EN 68 MURALES 
Estudiantes de primaria de 14 municipios de la entidad colaboraron con el Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ) en la promoción de los valores democráticos, a través del concurso de mural ‘Dale valor a tu 
escuela’. En el certamen participaron mil 049 alumnas y alumnos de escuelas públicas y privadas del estado, 
quienes elaboraron con técnica libre un total de 68 murales al interior o exterior de sus espacios educativos, entre 
el 1 de febrero y el 31 de marzo del presente año. La calificación de las obras estuvo a cargo del Instituto, que 
otorgó el primer lugar a la Primaria Niño Artillero ubicada en la comunidad El Deconí, municipio de San Joaquín; el 
segundo lugar, a la Primaria Justo Sierra perteneciente al municipio de Cadereyta de Montes, y el tercer lugar, a la 
Primaria Cinco de Mayo localizada en El Trapiche, municipio de Arroyo Seco. Las escuelas ganadoras recibieron 
como premios una computadora y un proyector, un proyector y una bocina, respectivamente. En la convocatoria 
pública también participaron escuelas de los municipios de Jalpan de Serra, Landa de Matamoros, Peñamiller, Pinal 
de Amoles, Colón, Tolimán, Amealco de Bonfil, Huimilpan, Ezequiel Montes, Querétaro y San Juan del Río. Con esta 
actividad, coordinada por la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Participación Ciudadana, este organismo 
electoral contribuye a la formación de ciudadanía, así como al fomento de la participación y la unidad entre la 
comunidad estudiantil en la entidad. 
 
http://inqro.com.mx/index.php/category/ieeq/ 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ENTREGA PANCHO EL VIADUCTO CENTRO SUR 
El gobernador Francisco Domínguez entregó el Viaducto centro sur en Blvd. Bernardo Quintana como parte del 
circuito industrial y comercial sur, en el que destinaron 300 millones de pesos y beneficiará a más de 120 mil 
habitantes de la zona, 370 industrias y comercios y 79 instituciones educativas. (DQ, principal) 
 
AM: INVIERTEN 300 MDP EN VIADUCTO CENTRO SUR 
Con un tiempo récord de construcción de nueve meses, la obra del viaducto Centro Sur del Blvd. Bernardo 
Quintana fue inaugurada ayer. Esto traerá como beneficio la disminución de los tiempos de recorrido y los costos 
de operación vehicular para la población que utiliza esta vía. El gobernador Francisco Domínguez informó que en 
la construcción del puente fueron invertidos 300 mdp. (AM, principal) 
 
N: LISTO BBQ 
El gobernador Francisco Domínguez entregó la modernización del Blvd. Bernardo Quintana Sur, el cual consolida 
el Circuito Industrial y Comercial de esta zona de la ciudad, obra que estuvo a cargo de Romy Rojas, titular de la 
SDUOP. (N, principal) 
 
CQ: ECHAN A AGUILERA POR VIDEOSOBORNO 
El gobernador Francisco Domínguez ordenó a José Luis Aguilera Rico dejar la Secretaría del Trabajo por presuntos 
actos de corrupción; a la par solicitó a la Contraloría y Fiscalía Anticorrupción, una investigación exhaustiva de 
dicha situación. (CQ, principal) 
 
 

http://inqro.com.mx/index.php/category/ieeq/
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EUQ: SEPARAN DEL CARGO A JOSÉ LUIS AGUILERA RICO POR PRESUNTO SOBORNO 
José Luis Aguilera, Secretario del Trabajo, fue separado de su cargo de manera temporal por presuntos actos de 
corrupción, dijo el gobernador Francisco Domínguez. La mañana de ayer se difundieron dos videos grabados por 
Cecilia Ojeda, dirigente del Sindicato de Transportistas Astrac. (EUQ, principal) 
 
PA: CESA PANCHO A AGUILERA 
Admitiendo que lo expuesto por PLAZA DE ARMAS en videos donde José Luis Aguilera reconoce haber recibido 
dinero y pide que se “levante” a una persona lastima a la sociedad queretana, Francisco Domínguez Servién 
advirtió que será implacable al aplicar la ley en torno a los casos comprobados de corrupción. Dijo que al leer 
desde muy temprano la noticia, le pidió al ex secretario del trabajo su renuncia “El tendrá su derecho a defenderse 
como más le convenga y espero en esta misma semana nombrar encargado de despacho de la Secretaría del 
Trabajo para que siga su funcionamiento”. (PA, principal) 
 
CQRO: VIADUCTO CENTRO SUR CONSOLIDA CIRCUITO INDUSTRIAL Y COMERCIAL 
La apertura del Viaducto Centro Sur -obra en la que se invirtieron 300 mdp de recursos estatales- impulsará el 
desarrollo de la Zona Metropolitana de Querétaro, además de que desahogará y brindará fluidez en los traslados a 
los municipios de Corregidora, Huimilpan y la capital del estado. (CQRO, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ENCABEZÓ PANCHO LA APERTURA DEL VIADUCTO CENTRO SUR  
Para mejorar la movilidad en el estado, el gobernador Francisco Domínguez encabezó la apertura del Viaducto 
Centro Sur, beneficiando las actividades cotidianas de más de 370 empresas manufactureras, 79 planteles 
educativos y más de 120 mil habitantes de la región. En dicha zona, el tránsito diario es de 20 mil vehículos, de los 
cuales el 95% corresponden a automóviles; por lo que el proyecto del viaducto llega a disminuir la congestión vial, 
reducir los índices de contaminación, brindar mayor seguridad y a potenciar el dinamismo económico de la zona. 
(CQ, EUQ) 
 
RECIBE GOBERNADOR A SECRETARIO DE TURISMO FEDERAL  
El gobernador del estado Francisco Domínguez sostuvo una reunión de trabajo con el secretario de Turismo 
Federal, Miguel Torruco Marqués y el Embajador de China en México, Qiu Xiaoqui, para promover un acercamiento 
en materia turística entre autoridades de la entidad con el mercado chino. Durante este encuentro y, en 
cumplimiento a un compromiso adquirido en febrero pasado por el secretario de Turismo Federal, Miguel Torruco 
Marqués, se buscó crear alianzas entre China y Querétaro para atraer un mayor número de turistas de origen chino 
hacia el estado. (N, CQRO, AM, EUQ, PA) 
 
INAUGURA EL TITULAR DE SEDEA LA FERIA DE JALPAN  
Fortaleciendo y mejorando la comercialización de productos lácteos a través del trabajo de artesanos y 
productores de la región en un espacio familiar y de sano esparcimiento, Carlos Dobler, titular de la SEDEA, 
inauguró en representación del gobernador la edición número 51 de la Feria de Jalpan 2019, que se realiza del 20 
al 28 de abril. (AM, N) 
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NO SE IMPONDRÁ REGULACIÓN DE TRANSPORTE DE CARGA EN 5 DE FEBRERO, ASEGURA GOBERNADOR  
El gobernador Francisco Domínguez subrayó que se buscará el diálogo con los transportistas que rechazan regular 
el acceso del transporte pesado en 5 de febrero. (ADN, CI, DQ) 
 
GOBERNADOR SEPARA DE SU CARGO A SECRETARIO DEL TRABAJO  
El gobernador del estado, Francisco Domínguez, informó que pidió la renuncia al ex Secretario del Trabajo y esta 
semana nombrará a un encargado de despacho. Lo anterior, luego de que se difundió información que involucra a 
José Luis Aguilera en presuntos actos de corrupción. En este sentido, el mandatario estatal expuso que el 
funcionario tendrá su derecho a defenderse “como más le convenga”. (CQRO, N, Q, PA, ESSJR, DQ, AM, EUQ, CQ) 
 
NIEGA AGUILERA RICO ACTOS DE CORRUPCIÓN, NO RECONOCE VIDEO  
Tras las acusaciones realizadas en redes sociales donde se presumen supuestos actos de corrupción por parte del 
ahora ex secretario de trabajo, José Luis Aguilera Rico dio una rueda de prensa en la que negó los hechos pues dijo 
no reconoce las imágenes ni el audio que se difunden. En este sentido, ex funcionario estatal explicó que con los 
representantes del sindicato de transportistas Astrac sostuvo diversas reuniones desde hace dos años, donde 
acusó que hubo diversas presiones por parte de sindicatos nacionales para poder entrar a Querétaro de manera 
forzosa siendo que nunca aceptó. (DQ, EUQ) 
 
 “SOY VÍCTIMA DE UN LINCHAMIENTO POLÍTICO Y DE UN CUATRO” SE QUEJA  
Víctima de un linchamiento político y “un cuatro” se declaró el ex secretario del Trabajo José Luis Aguilera en 
conferencia de prensa para tratar de explicar su cese, luego de que los periódicos PLAZA DE ARMAS y REFORMA 
divulgaron audios y videos en donde un sindicato nacional de transportistas revela haber entregado 100 mil pesos 
al funcionario para obtener una toma de nota local. (...) Acusó al periódico PLAZA DE ARMAS de ser parte del 
“cuatro” y de atacarlo, afirmó, por asesorar a ex trabajadores del periódico a los que no se les pagaban sus 
quincenas. También comentó que hoy mismo acudirá a la Fiscalía Anticorrupción para que se le diga de qué se le 
acusa y qué hay en su contra. Sin embargo, en otra de sus declaraciones de ayer aceptó textualmente: “Toda mi 
vida legislativa han sido propuestas en favor de los corruptos”. (PA) 
 
¡¡ LA PETICIÓN DE LEVANTÓN !!  
Secuestro en grado de tentativa. Alberto Serrano L. es el joven al que el ahora ex secretario del Trabajo José Luis 
Aguilera pidió “levantar” al dirigente nacional del sindicato de transportistas Astrac, Noé Ojeda Elizalde, según 
reveló éste en un mensaje de whatsApp. (PA) 
 
DETECTA CEA 72 PUNTOS DE DESCARGA DE AGUAS NEGRAS AL RÍO QUERÉTARO  
La CEA tiene detectado un total de 72 puntos donde se vierten aguas negras al río Querétaro, los cuales provienen 
de la industria, actividades ganaderas y viviendas, informó el Enrique Abedrop, vocal de la CEA. Reconoció que el 
estado de Querétaro se encuentra “muy por debajo” de lo que se requiere en el tema de plantas tratadoras de 
aguas residuales; sin embargo, recordó que el gobernador FDS autorizó la construcción de una de ellas en El 
Arenal, cuya construcción iniciará este año y terminará en 2020. (CQRO, EUQ) 
 
PLANEAN IRSE A HUELGA SINDICALIZADOS DEL SECTOR SALUD  
Alrededor de 50 integrantes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud sección 32 Querétaro 
se manifestaron en Plaza de Armas para protestar por diversas cuestiones que, consideran, afectan su trabajo en el 
sector. En entrevista, Fabiola Cárdenas Díaz Barriga, secretaria general del sindicato, informó que este lunes fue 



 
MARTES 23 DE ABRIL DE 2019 

 

 Coordinación de Comunicación Social 4 
 

enviada una petición al sindicato nacional para emplazar a huelga a la Secretaría ante la serie de problemáticas 
que se han registrado en la entidad, entre ellas, el despido de trabajadores y el desabasto de medicamento que 
existe en los hospitales y clínicas del sector salud. (N) 
 
USEBEQ ATIENDE TRES CASOS DE ACOSO SEXUAL  
Por Roxana Romero 
Enrique de Echávarri Lary, titular de la USEBEQ, informó que el director de secundaria señalado por denuncia de 
acoso sexual continúa con su plaza, pero desempeña funciones de supervisor como medida cautelar para que esté 
separado de las docentes que lo acusaron, luego de que la Defensoría de los DDHQ emitiera una recomendación a 
la USEBEQ por presuntos casos de acoso en la Secundaria Técnica 25 Epigmenio González. (AM) 
 
DIRECTOR ACUSADO DE ACOSO MANTENDRÁ SU PLAZA HASTA NO CONCLUIR INVESTIGACIONES: USEBEQ 
Mientras no se concluyan las investigaciones correspondientes en la USEBEQ sobre las acusaciones de acoso 
sexual del director del plantel Secundaria Técnica 25 ‘Epigmenio González’, éste continuará con la plaza de 
director, afirmó Enrique de Echávarri, coordinador de la USEBEQ. (CI, CQRO) 
 
USEBEQ NO CESÓ A EXDIRECTOR ABUSIVO  
La USEBEQ aceptó la recomendación de la DDHQ sobre el presunto acoso sexual del ahora supervisor y quien 
mantiene su puesto como director de la secundaria técnica 25 contra maestras de esa institución, afirmó el 
coordinador, Enrique Echavarrí Lary. (DQ, N) 
 
FORTALECEN OPCIONES DE EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR EN AMEALCO 
José Alfredo Botello Montes, titular de la SEDEQ se reunió con el presidente Municipal de Amealco, Rosendo Anaya, 
con el objetivo de atender las necesidades educativas de este municipio de manera directa. En dicha reunión el 
edil, presentó el panorama educativo del municipio y solicitó las gestiones necesarias para poder contar con 
instalaciones propias para Centro de Bachillerato Tecnológico Agropecuario de Amealco (CBTA), el cual ya está 
operando en el municipio en la comunidad de Quiotillos, brindando el servicio educativo en Educación Media 
Superior a aproximadamente 40 estudiantes. (N, AM) 
 
BOTELLO DESESTIMA MEMORÁNDUM SOBRE LA REFORMA EDUCATIVA  
Por Anaid Mendoza  
En el memorándum sobre la Reforma Educativa que firmó el presidente no hay ninguna novedad, excepto que 
hasta el momento la evaluación de permanencia está suspendida porque el INEE no ha programado fecha, informó 
Alfredo Botello, titular de la SEDEQ. (DQ) 
 
SUBSANAN INCONFORMIDAD EN ESCUELA DE CERRO GORDO  
Enrique de Echávarri, coordinador de la USEBEQ, informó que a partir del próximo ciclo escolar 2019-2020 se 
asignará personal de intendencia a la escuela telesecundaria José de los Reyes Martínez, en la comunidad de Cerro 
Gordo, tras la petición efectuada por los padres de familia. (ESSJR)  
 
DEL PRETE: RESPETO COMPLETO AL ARBOLADO  
Por Irán Hernández  
Absoluto respeto al ambiente, señaló Marco del Prete, titular de la SEDESU, con respecto al “Eje estructurante 
Zaragoza”, para el transporte público. Del Prete subrayó que incluirán el arbolado en las nuevas paradas del 
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Sistema Qrobús: 750 árboles están en el eje Zaragoza. Refirió que este lunes la Sedesu llevó a cabo una reunión con 
ambientalistas y que escucharán a todas las voces sobre el tema; la reunión luego de que la semana pasada se 
cancelará una por una agreste interrupción. (CQ) 
 
EN PROYECTO CINCO MACRO PLANTAS TRATADORAS: CEA  
En la zona metropolitana de Querétaro está el proyecto de cinco macro plantas tratadoras, sin embargo por el 
costo que tienen comenzarán este año sólo con el Arenal para la zona de la delegación de Santa Rosa Jauregui en la 
que destinarán 110 mdp, manifestó el vocal ejecutivo de la CEA, Enrique Abedrop Rodríguez. (DQ, AM) 
 
LIMITARÍAN HORARIOS A TRANSPORTE DE CARGA  
Por Irán Hernández 
El Gobierno estatal dialogará con la Iniciativa Privada para generar acuerdos por la nueva normativa para 
restringir horarios del transporte de carga pesada en 5 de Febrero, afirmó el gobernador Francisco Domínguez. 
Esto, porque la secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Romy Rojas, anunció que en dos meses entrarán 
en vigor las modificaciones a los reglamentos de tránsito que contemplan restringir la circulación del transporte 
pesado en la avenida 5 de Febrero. (CQ) 
 
REPORTA CEPC 2 MUERTES POR SUMERSIÓN EN SEMANA SANTA  
Durante la Semana Santa, se registraron dos fallecimientos por sumersión; uno de ellos ocurrió en el municipio de 
Amealco de Bonfil, y otro en Cadereyta de Montes, cerca del límite de esta demarcación con Peñamiller, reportó el 
titular de la Coordinación Estatal de Protección Civil (CEPC), Gabriel Bastarrachea Vázquez. (CQRO) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
ZAPATA A FAVOR DE TOPE A CONSUMOS SIN COSTO DE LA CFE  
Por Anaid Mendoza  
Sí hay que seguir protegiendo a los trabajadores de la CFE, pero me parece que se tendría que poner un tope a sus 
consumos y sanear las finanzas de la empresa, expresó el presidente de la Mesa Directiva en la LIX legislatura, 
Antonio Zapata Guerrero.  (DQ) 
 
“FEDERALIZAR TENENCIA, GOLPE A CIUDADANOS”  
Por Alma Gómez  
Federalizar el cobro del impuesto a la tenencia vehicular sería un fuerte golpe a la economía de los ciudadanos, 
advirtió el presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, Antonio Zapata, quien señaló que los mexicanos no 
pueden estar viviendo con las ocurrencias que se están tomando desde el gobierno federal. (EUQ) 
 
“ELSA MÉNDEZ DEBE DISCULPARSE” 
Por Domingo Valdez  
Aunque la jueza que lleva la demanda interpuesta por la diputada Elsa Méndez desestimó la denuncia de la 
legisladora, la activista Maricruz Ocampo dijo que la queja contra la diputada en la DDHQ continuará hasta las 
últimas consecuencias, y advirtió que seguirán “vigilando” el trabajo de Méndez, para que su actividad se apegue a 
la ley. (EUQ) 
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FEDERACIÓN COMBATE A CORRUPTOS  
Por Rossy Martínez 
Jorge Luis Montes Nieves, Diputado Federal por el II Distrito, dio a conocer que presintiendo de los posibles actos 
de corrupción entre sindicatos y las Secretarías del Trabajo; el Ejecutivo Federal lanzó la Reforma Laboral, en 
relación a que ya no se darán registros de sindicatos a menos que cuenten con un 30 por ciento de 
representatividad de los trabajadores. (...) Así mismo dijo que, al estar aprobada esta Reforma Laboral se 
terminarán los actos de corrupción como el del que se le acusa a José Luis Aguilera Rico, ex Secretario del Trabajo 
en el Estado de Querétaro, “estas acciones que se vieron en Querétaro, demuestran como las Comisiones de 
Conciliación y Arbitraje dependen directamente de los ejecutivos estatales y federales y eso es lo que se va a 
terminar, por lo que las Juntas de Conciliación y Arbitraje que estaban viciadas con procedimientos largos y con 
esta reforma se establece que se asignaran Juzgados Laborales que atiendan de inmediato y que estén adscritos al 
Poder Judicial”. (PA) 
 

MUNICIPIOS 
 
SOSTIENE NAVA INTERÉS EN IMPLEMENTAR TREN EN LA CAPITAL  
El alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava, sostuvo el interés de su gobierno en incluir un tren en el sistema de 
transporte público de la demarcación. Por otro lado, refirió que será hasta se consolide un proyecto cuando éste 
sea presentado al gobernador. (EUQ, ADN) 
 
PLANCHA LA CAPITAL DEL ESTADO EL PROYECTO DEL TREN LIGERO  
Por Hilda Navarro 
El gobierno capitalino sostiene el plan de incluir un tren en el sistema de transporte de la demarcación, por lo que 
ya analizó cuatro propuestas y está por revisar otras dos, para que sea presentado al Gobernador. Así lo señaló el 
alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava, quien precisó que el proyecto debe definirse a la brevedad, ya que el 
tiempo que pasa reduce la posibilidad de concluirlo en tiempo y forma, para que los queretanos vean el beneficio. 
(CQ) 
 
NAVA: LUCHA SIN CUARTEL CONTRA LA CORRUPCIÓN  
El alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava, afirmó que seguirá la cero tolerancia contra la corrupción del 
gobernador, como lo demostró al cesar de la cartera del Trabajo a José Luis Aguilera. La separación la solicitó 
Domínguez Servién luego de que se diera a conocer que Aguilera Rico presuntamente cometió actos de corrupción.  
(CQ, DQ, EUQ) 
 
REMOCIÓN DE ÁRBOLES AÚN SIN LOS PERMISOS  
Por Hilda Navarro 
El titular de la Secretaría de Desarrollo Sostenible (Sedeso) de la capital, Genaro Montes Díaz, afirmó que el 
gobierno del estado no solicita a la dependencia una solicitud para remover árboles en avenida Zaragoza para la 
ampliación del “Qrobús”. (...) El encargado de la sostenibilidad del municipio de Querétaro reiteró que en Avenida 
Zaragoza no se ha iniciado ninguna obra ni talado algún árbol, pues la intención es mejorar la movilidad y a la par 
cuidar el medio ambiente de la capital. (CQ) 
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UTILIZAR PLÁSTICOS, SIN REVISIONES 
Por Gonzalo Flores  
La Secretaría de Desarrollo Sostenible del Municipio de Querétaro está enfocada en la modificación del 
Reglamento de Protección Ambiental y Cambio Climático de la capital, por lo que este año no se han realizado 
revisiones ni sanciones a establecimientos comerciales por utilizar bolsas de plástico para acarreo, indicó el titular 
de la dependencia, Genaro Montes Díaz. (AM) 
 
NAVA, A LAS ESPERA DE QUE SDUOP DETERMINE SI MUNICIPIO PARTICIPARÁ EN REFORESTACIÓN DE 
ZARAGOZA  
El municipio de Querétaro se encuentra a la espera de que se den a conocer los ajustes en el proyecto del Eje 
Estructurante en avenida Zaragoza por parte de la SDUOP estatal para determinar si intervendrán en la 
reforestación de la zona. Así lo indicó Luis Bernardo Nava Guerrero, presidente municipal de Querétaro, quien 
adelantó que la próxima semana presentará el programa de reforestación del municipio. (CI, EUQ) 
 
MUNICIPIO DE QUERÉTARO ANALIZA ALTERNATIVAS DEL TRANSPORTE SIMILARES AL TREN LIGERO: LUIS 
NAVA  
El municipio de Querétaro aún evalúa dos alternativas de proyectos de transporte público similares al tren ligero, 
indicó Luis Bernardo Nava Guerrero, presidente municipal de Querétaro. Sin embargo, el alcalde confirmó que el 
Gobierno Federal no tiene recursos para apoyar dicho proyecto, por lo que evaluarán uno que pueda tener 
viabilidad con los recursos municipales. (CI, N, EUQ) 
 
PRESENTA RETRASO INCORPORACIÓN DE BICI UAQ A QROBICI  
Luis Bernardo Nava Guerrero, presidente municipal de Querétaro, afirmó que la entrega de bicicletas eléctricas 
para el sistema de bicicletas públicas “Qrobici” presenta un par de semanas de retraso. (ADN) 
 
HASTA MAYO HABRÁ BICICLETAS ELÉCTRICAS  
Por Gonzalo Flores  
La llegada de las bicicletas eléctricas al sistema Qrobici tardará dos semanas, reconoció el alcalde capitalino Luis 
Bernardo Nava Guerrero. Por esta razón, indicó que la empresa encargada de la operación del sistema de bicicletas 
compartidas informó que será en mayo cuando se incorporen los vehículos eléctricos. “Tendrá que ser en mayo 
cuando se presenten las bicicletas eléctricas. Serán 450 bicicletas”, informó Nava Guerrero, quien aceptó que se 
prevé un relanzamiento del sistema con las nuevas adecuaciones. (AM) 
 
PLANTA CAPITAL 880 ÁRBOLES Y 14 MIL 700 ARBUSTOS: LN  
El alcalde Luis Bernardo Nava aseguró que en la ciudad se plantarán alrededor de 14 mil 700 árboles y destacó se 
sumarán a los más de mil que se plantarán en el camellón de B. Quintana.  (DQ, N) 
 
TOMAN PROTESTA A LOS MIEMBROS DE LA DIRECCIÓN DE MEDIACIÓN  
La mañana de este lunes el alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava, realizó la entrega de nombramientos y tomó 
protesta al equipo de 16 miembros de la Dirección de Mediación.  (N, DQ, AM) 
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ATIENDE DIRECCIÓN DE MEDIACIÓN 447 CASOS DESDE INICIO DE TAREAS  
Son 447 asuntos los que ha atendido la Dirección de Mediación desde que entró en operación en marzo pasado, 
esto con la intención de brindar respuesta inmediata a las demandas ciudadanas de manera eficiente, que 
permitan promover la participación ciudadana en la atención de sus necesidades. (EUQ) 
 
MUNICIPIO NO HA OTORGADO PERMISOS PARA TALA DE ÁRBOLES  
Por Verónica Ruiz   
La Secretaría de Desarrollo Sostenible del Municipio de Querétaro no ha otorgado permisos para el retiro de 
árboles en la avenida Zaragoza, para la construcción de un eje estructurante del transporte público, informó el 
titular de la dependencia, Genaro Montes Díaz. (DQ) 
 
CIUDAD PREPARA PROGRAMA DE ARBORIZACIÓN PARA TODA LA FAMILIA  
Por Gonzalo Flores  
Un programa de arborización “muy ambicioso” será presentado la próxima semana en el Municipio de Querétaro, 
adelantó el alcalde Luis Bernardo Nava Guerrero, quien dijo que servirá para actualizar el inventario forestal de la 
ciudad. Tras revelar que se plantaron más de 880 árboles y se colocaron más de 14 mil 700 arbustos tras la 
ejecución de la obra del Viaducto Centro Sur que se inauguró ayer, el edil capitalino explicó que el programa 
específico para dotar de más árboles a la ciudad se desarrolló en conjunto con la Secretaría de Desarrollo 
Sostenible.  (AM) 
 
SEDESO ABRE CURSO ON LINE GRATUITO CON LA UNIVERSIDAD POLITÉCNICA DE MADRID Y EL CENTRO 
DE INNOVACIÓN EN TECNOLOGÍA PARA EL DESARROLLO HUMANO  
El Secretario de Desarrollo Sostenible, Genaro Montes Díaz, informó que al convertirse el Municipio de Querétaro 
en “Partner Estratégico” de la Universidad Politécnica de Madrid y el Centro de Innovación en Tecnología para el 
Desarrollo Humano, a partir de esta semana se ofrecerá el curso on line de “Objetivos de Desarrollo Sostenible: 
Una Transformación Ineludible”. (N, AM, EUQ) 
 
EN MAYO ENTRA EN VIGOR PROHIBICIÓN DE BOLSAS PLÁSTICAS Y POPOTES EN CORREGIDORA  
Esta semana, el municipio de Corregidora reforzará las visitas de exhorto en tiendas de conveniencia, empresas y 
espacios comerciales para que los comerciantes se preparen para la entrada en vigor de la normativa que prohíbe 
bolsas plásticas y popotes, informó el alcalde de dicha demarcación, Roberto Sosa. A su vez, invitó a los 
corregidorenses a sumarse a esta política ambiental, aunque reconoció que es una cultura que ya interiorizaron 
algunos habitantes de esta demarcación. (CQRO, AM) 
 
NUEVO PAR VIAL EN FRAY EULALIO HERNÁNDEZ EN CORREGIDORA 
En el municipio de Corregidora se implentó un nuevo par vial en la avenida Fray Eulalio Hernández Rivera, que 
implica tener ahora dos carriles en sentido norte y dos en sentido sur sobre esa avenida con el objetivo de agilizar 
el flujo vehicular y seguridad de los peatones. De acuerdo con el secretario de Movilidad, Desarrollo Urbano y 
Ecología, Moisés Moreno Melo, este par vial está pensado para mejorar la circulación de los ciudadanos y ahora se 
contará con tres retornos, al agregar el puente Josefa Ortiz de Domínguez, que conecta El Pueblito con Puerta de 
Piedra en ambos sentidos. (DQ, N) 
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OPERATIVO VACACIONAL REPORTA SALDO BLANCO EN CORREGIDORA  
Con saldo blanco concluyó el municipio de Corregidora la primera semana del operativo vacacional de esta 
temporada, en la que se realizó el monitoreo de presas y bordos por las autoridades de Protección Civil así como 
de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, para evitar que las personas se introdujeran a nadar en estos cuerpos 
de agua, por el riesgo que representan.  (DQ, N, EUQ) 
 
SALDO BLANCO EN MUNICIPIOS METROPOLITANOS EN CUERPOS DE AGUA  
Esto de acuerdo al director de la coordinación de protección Civil de El Marqués, Alejandro Vázquez Mellado, quien 
informó que, hasta el corte de medio día de este domingo, se reportó un saldo blanco en dichos cuerpos de agua, 
situación que dijo, representa un hecho histórico para esta demarcación. (CQRO, N, EUQ) 
 
DESPUÉS DE 10 AÑOS SE REGISTRA SALDO BLANCO EN PRESAS Y BORDOS DE EL MARQUÉS  
Después de 10 años consecutivos de registrar al menos un deceso por ahogamiento en los cuerpos de agua de El 
Marqués, al concluir semana santa se registró un saldo blanco durante el operativo #NoSeasElSiguiente que llevan 
a cabo de manera conjunta la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, la Coordinación Municipal de 
Protección Civil y el Heroico Cuerpo de Bomberos de El Marqués y que mantienen en los cuerpos de agua de la 
demarcación, señaló el titular de la Coordinación Municipal de Protección Civil, Alejandro Vázquez Mellado. (DQ, 
N) 
 
DETONA EL AMBULANTAJE EN CALLES DE SAN JUAN DEL RÍO  
Por Gaby Hernández 
Entre el segundo semestre de 2018 y el primer trimestre de 2019, el comercio ambulante ha crecido hasta 60 por 
ciento en San Juan del Río, de tal manera que rebasa los espacios permitidos para este sector en la zona centro, las 
colonias aledañas, tianguis y algunas colonias de la zona oriente de la ciudad, afirmó el presidente de la Cámara 
Nacional de Comercio (Canaco), Roberto Domínguez Hernández. (CQ) 
 
DIF COLÓN PRESUME FINANZAS SANAS 
De acuerdo con el último reporte de actividades presentado ante el H. Ayuntamiento de Colón, el Sistema 
Municipal DIF ha saneado por completo sus finanzas al reportar la conclusión definitiva de la totalidad de sus 
juicios laborales promovidos ante el Tribunal de Conciliación y Arbitraje del estado de Querétaro. Esto, -de 
acuerdo con personal del DIF-, como consecuencia del correcto manejo de los recursos y la aplicación del artículo 
3B de la Ley de Coordinación Fiscal referido al ISR participable. (N, AM) 
 
TEQUIS TENDRÁ FESTIVAL EQUIPARABLE AL CERVANTINO  
Por Gaby Hernández  
Con el propósito de generar espacios para el fomento y rescate de la cultura en Tequisquiapan, las autoridades 
locales proyectaron la creación de un festival equiparable al Cervantino, que se realiza cada año en Guanajuato. El 
presidente municipal, Antonio Mejía Lira, destacó que el proyecto será desarrollado a través de la Dirección del 
Centro Cultural, que encabeza Cecilia Michaus Guillermoprieto, con el objetivo de presentar la primera etapa de 
este festival en el transcurso de octubre. (CQ) 
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LOS TURISTAS COLMARON EL FIN A TEQUISQUIAPAN  
Por Gaby Hernández  
Las expectativas de afluencia turística en Tequisquiapan fueron rebasadas el fin de semana: se registró la llegada 
de hasta 50 mil personas, afirmó la directora de Turismo municipal, Melisa Soto Gómez. (...) a”, comentó la 
funcionaria. Melisa Soto Gómez agregó que la derrama económica no se ha calculado con detalles, sin embargo, 
estimó que en este fin se obtuvo una cantidad superior a 30 millones de pesos para el beneficio de los 
comerciantes y prestadores de servicios. (CQ) 
 
RECIBIÓ EZEQUIEL MONTES A MÁS DE 55 MIL TURISTAS 
Está fin de semana llegaron a distintos puntos recreativos y de esparcimiento de Ezequiel Montes alrededor de 55 
mil personas, informó la directora de Turismo, Larmin Hernández, quien destacó que de acuerdo con el reporte de 
la Unidad Municipal de Protección Civil, se registró saldo blanco en este puente vacacional. (N) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
Reunión con comerciantes. Nos comentan que el senador panista Mauricio Kuri González regresó ayer a las 
actividades cotidianas, después de un breve receso por la Semana Santa. Muy temprano compartió el pan y la sal 
durante un desayuno con integrantes de la Federación de Comerciantes y Locatarios Establecidos y Prestadores de 
Servicios (Fecopse), a quienes les reconoció que son generadores de empleo y también contribuyen de manera 
importante al desarrollo económico de la entidad. Nestora Salgado visitará la Legislatura. Nos comentan que 
mañana estará la senadora Nestora Salgado de visita en la sede de la Legislatura de Querétaro. La excomandante 
de una de las policías comunitarias del estado de Guerrero, nos indican, participará en un foro denominado “Si 
ellas paran, el mundo se detiene”, que organiza el coordinador del Grupo Legislativo de Morena aquí en Querétaro, 
Mauricio Ruiz Olaes, quien este día, además, nos dicen, ofrecerá una rueda de prensa para abordar el tema de la 
tala de árboles en Avenida Zaragoza, que a decir de algunos ambientalistas es un asunto que algunos actores 
partidistas ya contaminaron. (EUQ 2) 
 
EXPEDIENTE Q “TEMPESTAD” 
Por Adán Olvera  
La salida sorpresiva de José Luis Aguilera Rico, como secretario del trabajo tiene muchas lecturas y la principal es 
sin duda la animadversión que siempre existió dentro del gabinete hacía su persona y es que la llegada de un no 
panista, al equipo de Pancho Domínguez, siempre se la puso difícil. El espacio siempre fue reclamado por Acción 
Nacional y se hablada de acuerdos previos para que la posición fuera ocupada por un miembro de Acción Nacional 
y es que, en el gabinete, querían afianzarse varios perfiles panistas sin conseguirlo. Aguilera, fue polémico con sus 
decisiones como secretario y los enfrentamientos no tardaron en llegar, lo embates recientes se dieron con la 
aparición de la Confederación Autónoma de Empleados y Trabajadores de México (CATEM) y la separación de 
algunos sindicatos afines a la Confederación de Trabajadores de México (CTM). Las presiones para realizar desfile 
de trabajadores el 1 de mayo, lo llevó a enfrentarse a líderes sindicales, pero también lo llevó a tener presiones 
internas dentro del gabinete. Desde su incursión a la política José Luis Aguilera Rico, fue polémico y nunca pasó 
desapercibido, desde sus primeras apariciones como diputado local Aguilera, fue protagonista de muchas cosas 
calificadas como buenas y otras como regulares. La familia Aguilera, de abolengo en la política y en la lucha desde 
abajo; es cierto han sufrido muchos embates, tienen muchos adversarios en la política y en la iniciativa privada y 
en esta ocasión parece que una vez más pierden una batalla. En política nadie está aniquilado, José Luis Aguilera, 
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tendrá que probar su inocencia porque así es el nuevo sistema de justicia, las acusaciones en su contra hasta ahora 
son mediáticas y lo que realmente valdrá la pena es lo que opine y elemente la Contraloría y la Fiscalía 
anticorrupción, eso es lo relevante porque eso es lo que valoran para determinar la inocencia o culpabilidad del 
que ahora está separado de su cargo. De Rebote ¿Quién pagó el viaje a China? ¿Cuáles serán los resultados 
tangibles para Colón? ¿Es papel de un presidente municipal viajar fuera del país para atraer inversiones? Las 
respuestas, seguramente las tiene Alejandro Ochoa, presidente municipal de Colón, que nuevamente presume de 
sus “talentos” internacionales. ¿Nadie le pide cuentas? (DQ) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
Que tras la separación de José Luis Aguilera del cargo de secretario del Trabajo a nivel estatal, luego de que se 
difundió información que lo involucra en presuntos actos de corrupción, el alcalde del municipio de Querétaro, 
LBN, -de inmediato- respaldó la decisión del gobernador en la lucha contra la corrupción. “Compartimos y 
seguiremos el ejemplo del gobernador de cero tolerancia ante actos de corrupción, respetamos el derecho que 
tiene el funcionario que ha sido separado de su cargo, para que él -fuera del cargo- haga lo correspondiente ante 
las instancias de impartición de justicia”, expresó y garantizó que esta política será replicada en el ámbito 
municipal en caso de que se detecte que funcionarios incurren en actos irregulares.  Por cierto, aseguró que la 
Auditoría Municipal de Fiscalización no ha concluido los procesos de investigación y análisis de la entrega-
recepción; por ello, aún no se presentan las observaciones.  En tanto, el alcalde del municipio de Corregidora, 
Roberto Sosa, evitó pronunciarse respecto al tema, aunque puntualizó que la relación con el secretario del Trabajo 
siempre fue profesional y únicamente sobre asuntos laborales y sindicales. “No tengo opinión sobre ello, 
esperaremos a ver qué sucede (…) La relación con el secretario siempre fue cordial, trabajamos temas en materia 
de su Secretaría, pero hasta ahí. Abordamos temas de los sindicatos, nosotros trabajamos con asesorías y 
realmente fue una relación cordial la que teníamos con él”, precisó.  Que, por el cambio de gobierno a nivel federal, 
la Cruz Roja Querétaro estima recibir menos recursos de las aportaciones que hacían los empleados de las 
dependencias federales, reconoció Rodrigo De Villasante, el delegado estatal.  “Este año, por la naturaleza del 
nuevo sistema de gobierno, pensamos que la aportación federal será menor… Va a bajar porque los sueldos de los 
empleados son menores, pero esperemos que los apoyos estatales y municipales se mantengan”, dijo el delegado 
estatal Rodrigo De Villasante; sin embargo, confió en que la meta de ocho mdp será superada con las aportaciones 
de empresas y de dependencias que históricamente han apoyado… ¡Ojalá! (CQRO 1 y 2) 
 
CUARTO DE GUERRA  
Por Julio de la Cruz 
FIRMEZA. Desde antes de que cantara el gallo, ante la sola presunción de corrupción de uno de los integrantes de 
su gabinete, Pancho Domínguez ya había tomado el asunto en sus manos y ordenado la separación de su secretario 
del Trabajo, en tanto se investigan las acusaciones en su contra. Pancho Domínguez actuó de manera firma y 
contundente ante un tema que, bien sabe, preocupa a todo ciudadano.  CUIDADO. El asunto que origina la salida de 
José Luis Aguilera estalla a solo días del Día del Trabajo y en el contexto de amenazas sindicales de radicalizar 
posturas. (DQ 1) 
 
ASTERISCOS  
QUERÉTARO MARATÓN. A través de sus redes sociales, los organizadores del Querétaro Maratón 2019 informaron 
que el 14 de mayo se realizará la entrega de cortesías para los corredores de la entidad, lapso que se extenderá 
para los días 15, 16 y 17 de mayo, solo en caso de que no se agoten el primer día. La entrega de cortesías para el 
evento programado para el 6 de octubre se realizará en un horario de 08:00 a 20:00 horas, en un espacio deportivo 
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detrás del Parque Querétaro 2000, y habrá 10 mil registros gratuitos para corredores locales.  PREVENCIÓN EN 
CUERPOS DE AGUA. Durante el transcurso del pasado domingo, la Coordinación de Protección Civil del Municipio 
de Colón reportó la presencia de poco más de 2 mil 500 visitantes en cuerpos de agua, entre los que destacaron la 
Presa de la Soledad, el Lago de Ajuchitlán y el balneario Aquapark. Personal de Protección Civil de la demarcación 
procedió a la retirada de 25 personas, la mayoría infantes, quienes estaban instalados en zonas de riesgo, por lo 
que se les invitó a tener mayor precaución.  ECONOMÍA CIRCULAR. El diputado federal Marcos Aguilar continúa 
haciendo un llamado a las autoridades municipales y comercios de la capital, así como impulsando su iniciativa 
federal para que las bolsas de plástico dejen de utilizarse. Sin embargo, la regulación debe ir más allá de la 
prohibición; debe fomentar una economía del reciclaje que permita aprovechar los residuos plásticos. (AM 8) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
EL KARMA ES EL KARMA. De partido en partido y de gobierno en gobierno, traicionando a sus jefes y padrinos, el 
ahora ex secretario del trabajo y ex diputado local y federal JOSÉ LUIS AGUILERA RICO fue construyendo su 
carrera política hasta que se difundieron las grabaciones en donde admite sobornos y hasta pide el “levantón” de 
una persona, como en las mafias. El karma tarda, pero llega., Agua de naranjas, agua de borrajas. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Primer cese por corrupción en 7 sexenios. ¡Fuera! “No lo corro por corrupto, sino por pendejo”. Eso lo dijo el 
gobernador después de saber que su colaborador había aceptado su responsabilidad en cobros indebidos. Así el 
mandatario estatal se deshacía de un colaborador tóxico que lo había comprometido desde la Secretaría de 
Trabajo al reventar la huelga de Mabe y luego como procurador de Justicia al cobrarle a infractores de la ley 
supuestos “donativos” para la Cruz Roja, Bomberos, Casa de Cuna y otras instituciones. -¡PREEEPAREN!- Juri-china. 
EL empresario Juan Germán Torres Landa recibió el lunes al embajador chino Qiu Xiaoqi, al secretario de turismo 
federal, Miguel Torruco y al gobernador FDS. Con los os primeros compartió su proyecto hotelero y museográfico 
en Juriquilla y luego acompañado del mandatario estatal, comieron en Los Laurales. Se busca, explicó el titular de 
Turismo estatal, Hugo Burgos, establecer alianzas con Chima, que para México es el principal mercado emisor de 
turistas de Asía. Shénme Halo. Que bien. -¡FUEGO!- Los idus. Que muchos secretarios en los últimos sexenios 
fueron dados de baja por ineptos y tal vez por corruptos, peo sólo en los casos de RAMAO´N González Flores y 
JoséLuis Aguilera Rico fue reconocido explícitamente, con publicación de por medio y con declaración 
oficial.. ¡Poca miseria!. LA CARAMBADA Cuatro Que le pusieron un cuatro, que es un linchamiento que no es él, que 
la grabación es inaudible, que es un tema personal y que los audios y vides revelados no hacen prueba plena, eso 
dijo el renunciando José Luis Aguilera Rico en una conferencia de prensa, solo él y su alma, frente a cinco 
tehuacanes para misteriosos acompañantes que no llegaron. ¡Ah! y que PLAZA DE ARMAS lo ataca porque atendió 
a trabajadores del periódico a los que no se les pagaban sus quincenas. ¿Y el Reforma? Es pregunta. EN EL 1810. 
Remate. Dirigentes de la Alianza Sindical encabezada por el también líder del STIRT, Alejandro Olvera Hernández, 
se reunieron en la mañana de este lunes mientras el gobernador Francisco Domínguez Servién cesaba al secretario 
del Trabajo, algo que habían solicitado hace tiempo ante el pésimo desempeño de José Luis Aguilera Rico que, 
como se denunció, vendía contratos y tomas de nota. A ver ahora a quién ponen y si los cetemistas mantienen su 
convocatoria a desfilar el 1 de mayo, como lo habían anunciado. Lo cierto es que el secretario ya marchó… (PA 2) 
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 
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N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  

R: REFORMA  
LJ: LA JORNADA  
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